

En Guatemala

# Ejército se Opone a Dialogar con Guerrilla

GUATEMALA, octubre 16 (ACAN-EFE).— El Jefe del Estado Mayor del Ejército de Guatemala, general Rodolfo Lobos Zamora, afirmó hoy que las Fuerzas Armadas de su país se oponen a un diálogo con la guerrilla, similar al realizado el lunes en El Salvador.

"La verdad es que en estos momentos la insurgencia representa a grupos armados y nosotros somos

un gobierno transitorio, es por eso que consideramos que no se puede comprometer ni hipotecar la seguridad de la nación", declaró el alto jefe militar guatemalteco.

"En Guatemala no podríamos intentar dialogar con los pequeños grupos de insurgentes, en vista de que para eso existe una Ley de Amnistía, a la que pueden acogerse si lo desean, para que poste-

riormente se integren a actividades políticas, autorizadas por las leyes corres-

pondientes", agregó.  
El ministro Andrade, sin  
—Favor pase a la página 26.

## Restricción Electoral en Nicaragua dice E.U.

WASHINGTON, octubre 16 (UPI).— Las restricciones electorales que el gobierno nicaragüense impuso a sus opositores socavaron los compromisos de Managua para un acuerdo de paz en la región, según dijo hoy el Departamento de Estado.

El portavoz John Hughes se refirió a la negativa del Gobierno de Nicaragua de posponer la fecha de las elecciones presidenciales, fijadas para el 4 de noviembre, que le permitiría a los miembros de la oposición, disponer de un

mayor tiempo para lograr un completo acceso al público.

El Gobierno de Nicaragua prometió firmar la propuesta de paz del Grupo Contadora, que incluye la realización de elecciones libres.

"Si no se garantizan esas condiciones, la sinceridad del gobierno sandinista al proceso de Contadora podría cuestionarse", dijo Hughes.

"Esperamos que los sandinistas finalmente acuerden garantizar las condiciones necesarias para unas elecciones libres y abiertas que le den la oportunidad a los opositores de participar en el proceso democrático", dijo Hughes.

Los nicaragüenses concurrirán a las urnas para elegir un presidente, un vicepresidente y una Asamblea Constituyente de 90

—Favor pase a la página 24.

## Reagan Acusa de Letargo y Timidez a Demócratas

WASHINGTON, octubre 16 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan, el mandatario de más edad que haya gobernado Estados Unidos, prosiguió hoy su campaña por atraer el voto de los jóvenes acusando a la oposición demócrata de representar "letargo, timidez e impuestos".

Reagan se presentó ante un grupo de estudiantes mientras su compañero de fórmula, el vicepresidente George Bush, se defendió

de haber acusado a los demócratas de decir que los infantes de marina "murieron en vergüenza" en Beirut.

La candidata vicepresidente demócrata, Geraldine Ferraro, ofreció un desayuno a sus seguidores de Ohio, sugiriendo que la decisión sobre si Reagan puede controlar la presidencia depende de los votantes. Fue luego a Cali-

—Favor pase a la página 54.

## Régimen Sandinista no Dialogará con Rebeldes

MANAGUA, octubre 16 (UPI).— El coordinador de la junta de gobierno de Nicaragua, Daniel Ortega, dijo hoy que el régimen sandinista no seguirá el ejemplo de El Salvador para dialogar con los rebeldes, debido a que los dos países están en situaciones "totalmente diferentes".

Los comentarios del dirigente sandinista se produjeron durante una reunión con la comisión mixta de supervisión y prevención de incidentes del Grupo Contadora y fueron transmitidos a través de la emi-

sora oficial del gobierno "La Voz de Nicaragua".

"La situación es totalmente diferente y está bien clara", dijo Ortega, al ser cuestionado sobre la posibilidad de que su gobierno siga el ejemplo de El Salvador.

"La lucha del pueblo salvadoreño corresponde a una situación real, concreta de injusticia social y de explotación, mientras que en Nicaragua la situación es la guerra y agresión permanente.

Por otra parte, el líder

—Favor pase a la página 24.



NOBEL DE LA PAZ.— Sudafrica, octubre 16. El obispo Bishop Desmond Tutu de 53 años fue designado hoy ganador del Premio Nobel de la Paz 1984. (UNIFAX II de UPI).

## Nobel de la Paz a Obispo Sudafricano

JOHANNESBURGO, octubre 16 (UPI).— Simpatizantes negros y blancos del obispo anglicano Desmond Tutu, danzaron y se abrazaron hoy aquí al conocer que el religioso negro fue designado en Oslo ganador de 1984 del Premio Nobel de la Paz.

Trabajadores y sacerdotes del Consejo Sudafricano de Iglesias, del cual Tutu es secretario general, corrieron eufóricos y dando vivas por los pasillos de



THATCHER A IGLESIA.— Londres, octubre 16. La Primera Ministra Margaret Thatcher, sonríe hoy al ser recibida a la entrada de una iglesia en Londres, donde asistió a un servicio religioso por Lord Vaizey. (RADIOFOTO de AP).

## Ex-Presidente Venezolano Duda del Acta de Paz

CARACAS, octubre 16 (UPI).— El ex Presidente Carlos Andrés Pérez expresó hoy dudas de que se pueda llegar a un acuerdo de paz en Centro América, y planteó la necesidad de convocar a una conferencia cumbre de presidentes de Contadora, para solucionar el conflicto.

Lamentó Pérez la negativa de la junta sandinista

de aplazar los comicios para permitir la participación de todos los partidos políticos en el proceso electoral nicaragüense.

"Yo diría que estamos obligados a hacer todos los esfuerzos para que el acta revisada y ahora vuelta a revisar, se firme", dijo el ex mandatario venezolano, tras su regreso de Panamá.

"Ahora, después de la reunión de los cancilleres en España, lo que procedería sería una reunión de los presidentes del Grupo para hacer un planteamiento muy directo tanto a los países centroamericanos como al Presidente Reagan", dijo Pérez.

"Me parece", agregó, "que ésta es la última carta que nos debemos jugar".

Pérez advirtió, que "todo parece indicar que de fracasos Contadora en sus esfuerzos, no quedaría otra opción para la solución centroamericana que el conflicto bélico a escala regional".

El obispo luterano Manas Buthelezi, presidente

—Favor pase a la página 24.



CEAUCESCU Y KOHL.— Bonn, Alemania, octubre 16. El Presidente rumano Nicolae Ceaucescu (izquierda) y el Primer Ministro alemán, Helmut Kohl, en una visita que hace el Presidente rumano a Bonn. (UNIFAX II de UPI).

## Argentina en ONU: Desequilibrio Económico se Agrava en A. Latina

NACIONES UNIDAS, octubre 16 (UPI).— Pese a los grandes esfuerzos de ajuste económico realizados por América Latina ha continuado el deterioro de la situación, debido a un profundo cambio en las políticas de los países industrializados, dijo hoy Argentina en las Naciones Unidas.

Hablando ante la Comisión de Asuntos Económicos y Sociales, el embajador argentino, Carlos A. Muñiz, dijo que "lo más preocupante es la profundización de la asimetría ya existente en las relaciones económicas internacionales".

En el decenio pasado la gran liquidez internacional y las tasas de interés negativas favorecieron en los países en desarrollo

políticas de crecimiento basadas en el endeudamiento. Pero a comienzos de esta década hubo "un

profundo cambio en las políticas económicas de

—Favor pase a la página 55.

## Resumen mundial

### Oposición en Bolivia

LA PAZ, octubre 16 (UPI).— Algunos sectores militares habrían manifestado su oposición a las nominaciones efectuadas por el Presidente Hernán Siles Zuazo, para la renovación parcial del alto mando, según informaron hoy medios allegados.

El general Simón Sejas, cuestionado por un sector de sus camaradas para continuar como comandante del ejército, fue ascendido anoche al comando en jefe de las Fuerzas Armadas.

### Denuncian Armamentismo

ROMA, octubre 16 (UPI).— Los presidentes de la industrializada Italia y de un Senegal abrumado por la

—Favor pase a la página 34.

## Bolsa Neoyorquina Baja

NUEVA YORK, octubre 16 (AP).— La Bolsa experimentó hoy una ligera baja para perder parte de las ganancias de ayer.

El promedio Dow Jones bajó 5.19 a 1.197.77.

Aunque varios de los bancos más importantes del país redujeron hoy su tasa básica de interés de 12.3/4 a 12.1/2 por ciento, los analistas dijeron que los negociantes no están muy optimistas de que esta tendencia bajista se mantenga.

### PRECIO DOLAR

LONDRES, octubre 16 (UPI).— El dólar cerró hoy con alzas y bajas en los mercados europeos de divisas, en tanto que el oro subió.

El metal cerró 1.50 dólares más alto en Londres a 340.25 dólares la onza, y mejoró un dólar en Zurich, cotizándose a 340.50 dóla-

—Favor pase a la página 32.